

El Ateneo puerterriqueño.

El deber en que estamos de levantarlo

Su formación

El Ateneo de Puerto Rico fue fundado en el año 1876, el 29 de junio, y fue su fundador el prestigioso abogado puerterriqueño Manuel Elizaburu y Vizcarrende, el cual tomó a empeño su erección, ayudado por un número de patriotas de ideas altas y levantadas.

El que vigorizó el espíritu público, cívico literario, y reunió la primera directiva siendo el nombrado por unanimidad, presidente. y así por él, se ostenta con orgullo su retrato en lo que sirve de tribuna para lo que fue fundado, para los actos académicos....en su testero principal.

Todos recordarán al insigne jurisconsulto Manuel Elizaburu. Hijo y continuador de unas de las familias más preclaras de Puerto Rico por su ascendencia ilustre, pues casi todos sus miembros han sido realzados en nuestra historia con hechos nobilísimos, como el de su tío Vizcarrende, uno de los más destacados miembros que contribuyó al cese de la indigna y cruel centuria de la degradante esclavitud de los negros,.

Elizaburu, vió que había un vacío enorme en Puerto Rico, que hacía falta ese monumento de cultura que llamamos Ateneo, y echándose a cuestas el noble fardo, y ayudado de ~~espíritus~~ hombres de los de entonces que esforzaban y cumplían ...se dotó el salón principal de la mayor parte de los retratos que en él se ostentan, y creó la Biblioteca de obras valiosísimas, antiguas y modernas, y muchas periódicos y revistas de gran valer e interés histórico-literario.

Desgraciadamente murió Elizaburu en el año 1887, más dejando el Ateneo formado, y en marcha ascendente.